

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provincias 10. Estranj. y Utr. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,695 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 14 DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

un periódico, acuden á S. M. de la mayor parte de las provincias, suplicando la gracia del aumento de retro acordada por la ley de 22 de febrero de 1839, á los retirados que lo son desde aquella fecha.

Segun un periódico, parece que el señor brigadier, coronel de artillería, don Antonio Venene, director del colegio del arma, que se hallaba en esta corte, ha sido apresuradamente para Segovia, en virtud de orden del gobierno en que así se le prevenia, por haber tenido lugar algunas ocurrencias desagradables con los alumnos esternos.

El domingo próximo, á la una de la tarde, dará un asalto el profesor de esgrima Mr. Goux, en su sala calle del Barquillo, núm. 8. Todos los maestros y aficionados han sido invitados por dicho señor para que tenga mas interés este ejercicio.

El Sr. D. Eduardo Palou y Flores, digno decano de la facultad de teología en la universidad Central, ha tenido la satisfacción de recibir un diploma que le confiere el título de socio de la Academia de la Religion Católica de Roma, de la cual es presidente su Emma, el cardenal Asquini.

Cerca de 300 molinos de aceite existen en la provincia de Badajoz, sin contar algunas prensas hidráulicas, que varios cosecheros acaban de traer. Sobre el mismo número, poco mas ó menos, hay de molinos de harina movidos por agua, con mas 100 que se mueven á impulso del viento, y alguna otra fabrica del mismo artículo que funciona por medio del vapor. Tambien hay varios establecimientos para lustrar paños y lienzos, para moler cortezas, algunos batanes y cinco fabricas de paños, una de salitre, otra de pólvora y varias alfarerías.

El Diarrio de Turin desmiente que el hijo de Garibaldi, Menotti, haya pasado por Berna con direccion á Polonia. Menotti no se ha movido de Caprera.

Ha sido nombrado profesor auxiliar de la facultad de farmacia D. Gabriel de la Puente y Ródenas.

La línea telegráfica de Siberia, que debe terminarse en el lago de Baikal, toca ya en Omsk, habiendo llegado un telégrama despachado en este punto en dos horas á Londres.

Elogiando LA EPOCA la conducta del Sr. Vaamonde, que no ha hecho alteracion en la planta del ministerio de la Gobernacion ni siquiera para llevar un empleado de su personal confianza, dice que esta misma conducta sirve de norma en los demas ministerios, lo cual revela un propósito deliberado en el Gabinete de respetar las posiciones de los funcionarios públicos, mientras no haya un motivo especial para separarlos.

LA EPOCA asegura saber que el ministerio no tiene aun resolusion formada sobre los proyectos que debe modificar ni sobre los que acepte, asi como tampoco se ha ocupado de la dificultad legal que ofrece la retirada de la ley de imprenta. Nuestras noticias no están muy conformes con las de nuestro colega, y podemos por lo tanto insistir en lo que hemos manifestado respecto á los proyectos políticos. En lo que el Gabinete no ha formado aun una resolusion decisiva es respecto á los proyectos de ley económicos.

Dice LA EPOCA de anoche: «De un momento á otro debe publicarse el decreto convocando las Cortes para el 7 de abril. El ministerio habria deseado reunir las antes, pero teniendo en consideracion el elevado número de diputados ausentes de Madrid, no ha creído conveniente llamarlas hasta despues de las festividades de Semana Santa y Pascua.»

Se ha dicho que Langiewicz, el principal jefe de los insurgentes polacos, se habia declarado dictador de la Polonia. Mavian Langiewicz, que nació en el ducado de Posen y cuyo padre era médico, seguia en 1848 los estudios de filosofía en la universidad de Breslau. Mas adelante fué á Praga, á donde se habia trasladado el profesor Czelakowski, para dedicarse al estudio de las lenguas slavas; pero regresó algunos meses despues á Breslau y aprendió las matemáticas. No permitiéndole sus recursos continuar mas tiempo en la universidad, aceptó una plaza ventajosa de profesor particular en casa de un propietario de Polonia. Dos años despues volvió á Breslau para seguir sus estudios, y despues marchó á Berlin para hacer su año de servicio en la artillería. Posteriormente fué á París, á Italia, hizo la campaña de Sicilia y de Nápoles con Garibaldi. Despues fué profesor en la escuela militar de Cuneo. Langiewicz es de estatura pequeña y tiene unos 34 años. Su hermano mayor es médico en Wilkovo, en el gran ducado de Posen.

Una carta de Turin de fecha reciente, presenta como grave el hecho de haber dirigido muchos diputados y jefes del partido de acción, una carta al Sr. Pezzoli pidiéndole autorizacion para formar

cuorpos francos, con el objeto aparente de reprimir el brigandaje, pero con un designio que es fácil de prever.

LA ARMONIA de Turin observa que todos los periódicos revolucionarios de Italia están en correspondencia con los revolucionarios rusos, y lo confiesan ingenuamente.

El Eco del Pais estraña y lamenta las tendencias que algunos periódicos dan á sus polémicas, convirtiéndolas en duras agresiones personales sin respeto ni consideracion ninguna. Son dignas de consideracion estas frases que son una verdad por cierto bien amarga: «Ante el placer de decir un chiste, ante el deseo de labrar el desprestigio ajeno, que importan intimas y sinceras amistades que ha hecho respetables el tiempo, que han santificado lazos de esos que no se pueden romper en la vida? Triste privilegio el de la política; Imperio mas triste aun el de las pasiones que hasta tal punto estravia y que tales mudanzas ocasiona!»

EL Eco del Pais rechaza anoche indignado la frase que le ha dirigido EL CONTEMPORANEO al llamarle periódico protegido por la direccion de contribuciones, y le pide que sea mas esplicito.

EL Eco del Pais cree que la adhesion del Sr. Rios Rosas al actual Gabinete, es una garantia de que este practicará la política de union liberal.

Dentro de breves dias debe llegar á esta corte, presidente de Jaen, el señor D. Manuel Muñoz y Garnica, con objeto de predicar en la real capilla, segun encargo que ha recibido de S. M.

No es cierto, segun asegura un periódico, que los señores Calvet, Letona y Peralta hayan ascendido á brigadieres en virtud del reglamento organico de la secretaría de la Guerra. Tampoco es cierto que el Sr. Abades haya sido agraciado con una gran cruz, y en cuanto al Sr. Salinas, ni siquiera es coronel.

EL Reino, órgano de la fracción disidente dirigida por el Sr. Rios Rosas, confirma anoche cuanto habíamos manifestado acerca de la reunion celebrada anteanoche en la habitacion del citado jefe. Dice que asistieron todos sus amigos políticos residentes en Madrid, que son treinta y uno, y que 11 que se hallaban fuera, estan en un todo conformes con el parecer de sus compañeros; y dice tambien que el actual Gabinete cuenta con el decidido apoyo del Sr. Rios Rosas y sus amigos y que tiene además á su lado á EL Reino.

Anoche á última hora recibimos de LA AGENCIA HAVAS los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: «Paris 12. Dice el Monitor que el campamento de Chalons se establecerá á fines del mes de mayo.»

Turin 12. Está asegurado el empréstito de 700 millones. El tipo es de 69 1/2 y la cotizacion. Una mitad la toma la casa de Rothschild, y la otra queda para los banqueros y para la suscripcion pública.

Cracovia 11. Langiewicz se ha proclamado dictador y ha hecho un llamamiento á Polonia para sacudir el yugo ruso.

Varsovia 10. Han presentado su dimision los consejeros de Estado polacos.

SEGUNDA EDICION.

LA GACETA de hoy publica una real orden fecha de anteayer por la que se declara que cuando en la de 23 de agosto de 1861 se dispuso que los fiscales de S. M. sean parte indispensable en todos los juicios de fuerza en conocer y sostengan la defensa de la jurisdiccion eclesiástica cuando crean que los tribunales de este fuero no se han estralimitado de las atribuciones que les competen; ha de entenderse que la espresada real orden solo se refiere á los recursos en conocer, únicos en que interviene necesariamente el ministerio público con arreglo al art. 1,116 de la ley de Enjuiciamiento civil.

Se ha autorizado con ciertas condiciones á D. J. Boix para tomar del rio Tietar, salvo el derecho de propiedad, 230 litros de agua por segundo, con objeto de regar ciertos terrenos en Vega de Carrasco, termino de Casa Tejada.

A D. Francisco Miró se ha concedido autorizacion para emplear las aguas del Segre como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir en las inmediaciones de Lérida.

Ya hemos dicho que en Valencia se iba á inaugurar una fabrica de ladrillos, cuyo mecanismo, inventado por un vecino de aquella poblacion, habia obtenido privilegio. La inauguracion se verificó el jueves, con la asistencia de varias autoridades y corporaciones, dejando complacidos á todos los que la presenciaron. La fabricacion se efectúa por medio de una máquina de vapor, cuya máquina toma la tierra en su recipiente alto, arrojando

por el lado contrario veinte ladrillos á cada evolucion del motor. En toda la operacion, que es rápida, no se necesita el auxilio del hombre mas que para echar la tierra en el recipiente. El número de ladrillos que puede construir por ahora es de 1,600.

Pronto comenzará en la catedral de Burgos la obra de entosillar con hermosos trozos de mármol de Carrara, cuyos mármoles deben llegar pronto á aquella ciudad.

La temperatura se ha enfriado mucho por Castilla, y la nieve ha caido en abundancia, como consecuencia de tan brusco cambio atmosférico. En Reinosá, á pesar de las grandes nevadas, no se han paralizado los trabajos en el ferro-carril de Isabel II.

El 17 del actual tendrá lugar en la direccion de loterias una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta.

Hasta el 10 de abril próximo se admitirán en la direccion de telégrafos las solicitudes de los que aspiren á ingresar en la clase de segundos subdirectores de seccion en aquel cuerpo. Los ejercicios empezarán el 15 del mismo mes.

En los dias 23, 24 y 26 del corriente, á las doce de la mañana, tendrán lugar en la secretaria de la junta general de Estadística los ejercicios prácticos de los aspirantes que han solicitado tomar parte en los exámenes para la provision de una plaza de auxiliar de estadística de provincia.

LAS NOVEDADES dice que no ha recibido la carta que se atribuye al duque de la Victoria; pero que es cierta la existencia de una carta que se publicará, y que su contenido es muy lisonjero para el general Prim.

Censurando LA IBERIA el escándalo que se promueve en Madrid siempre que hay ejecuciones, pide que ó se lleven á cabo los ajusticiamientos de modo que no produzcan escándalos, ó que se borren de nuestros códigos esos castigos porque su pretensión de ejemplaridad ocasiona mas males que bienes.

El diário oficial de Varsovia del 6 de marzo publica una proclama de la superior autoridad militar de aquella ciudad, encargando á las autoridades comunales que vigilen á todas las personas que habiten firmemente en el pueblo ó sean transeúntes; que prendan sin dilacion á todo individuo armado que forme parte de las bandas de perturbadores, igualmente que á todos los vagabundos, y los entreguen con el concurso de cierto número de colonos á la autoridad militar mas inmediata; pero previniendo al mismo tiempo que las autoridades cuiden de que los colonos que prendan á los perturbadores no empleen con ellos la violencia ni cometan arbitrariedad alguna.

Small-hajá, virey de Egipto, llegó el 9 á Alejandria, de vuelta de Constantinopla en una fragata otomana. Iba acompañado de un séquito de cuarenta personas. El cuerpo consular salió á recibir al virey, que fué acogido además por las aclamaciones simpáticas de la poblacion. Al punto partió para el Cairo, donde S. A. Hulim-hajá, que habia hecho de régente durante su ausencia, le entregó la direccion de los negocios públicos.

La memoria de sus operaciones que ha publicado la casa de socorro del quinto distrito, establecida en la calle de Jacometrezo, como una prueba del crédito que van adquiriendo esos establecimientos, consigna que no solo se han pedido de muchas capitales de España antecedentes é instrucciones, y varios periódicos nacionales y estrangeros las favorecieron dándolas á conocer en juiciosas criticas, si que además consta en las actas que un ciudadano de la República de Chile se ha personado á estudiar la forma del establecimiento, y presenciado tambien las sesiones de febrero y marzo, con objeto de poder estender á remotas regiones los beneficios del instituto.

Combate hoy EL DIARIO ESPAÑOL la asercion de EL Reino relativa á que el gabinete presidido por el general O'Donnell sucumbiese á los golpes de la disidencia; y califica de ridícula la pretension del mismo periódico al querer sostener que la existencia del gabinete Miraflores dependerá de que le apoye ó no esa misma disidencia.

Se espera en breve en Alicante al representante del contratista de la limpia de aquel puerto, el cual hará los ensayos necesarios para proceder desde luego al empleo de dos dragas que están ya compradas para dar comienzo á las obras en grande escala.

El Sr. Fanlo, gobernador civil de Alicante, se encuentra ya fuera de peligro, y convaleciendo de la grave enfermedad que puso en gran riesgo su existencia.

Ha tomado posesion del gobierno civil de la provincia de Ciudad-Real el señor don Ramon Serrano y Serrano, el cual ha

sido muy bien recibido por los habitantes de aquella poblacion.

Ayer por la mañana murió repentinamente un individuo en el momento de apearse de un coche en la calle de Alcalá.

Dice hoy LA DISCUSION: «Dícese que Prim, Espartero, Olózaga, Madoz, Cantero y Gomez de la Serna, están acordes. Pues si esto es así, ya veremos qué bandera comun escogen. Nosotros no queremos ser obstáculo á ninguna obra que pueda redundar en provecho del progreso y de la libertad. ¡Esperemos!»

Hemos recibido la Memoria razonada del 2.º distrito municipal de beneficencia durante el año de 1862, formada por el secretario señor Paula Montejo, y remitida á nuestra redaccion por el señor presidente conde de Belascoain. Es un trabajo apreciable que merece elogio, porque en él se demuestra el creciente celo que se va desarrollando en la beneficencia domiciliaria, celo que es cada vez mas fecundo en buenos resultados.

EL DIARIO ESPAÑOL dice que no se ha opuesto nunca á la organizacion de los partidos constitucionales, sino que la cree difícil; mas aun, casi imposible y ocasionada á peligros en la actualidad; y cree tambien, y en esto funda su anterior opinion, que el descaerudo de los conservadores empieza, como el de los progresistas, en las cuestiones capitales, en el símbolo, en la ley fundamental.

Varios de los ascensos y destinos militares que EL CONTEMPORANEO y otros periódicos han dado á conocer estos dias como gracias de los últimos momentos del anterior gobierno, son consecuencias de informes instruidos de antemano con arreglo á las leyes vigentes, y otros son reglamentarios.

Tenemos el sentimiento de anunciar que el señor general Andriani se encuentra gravemente enfermo.

Una agencia titulada Mercantil, ha dirigido una incalificable circular á las sociedades de Seguros ofreciéndoles el apoyo de varios periódicos políticos. La prensa toda va protestando y con muchísima razon de las indicaciones ofensivas de esa estraña circular.

Dice EL CONTEMPORANEO que segun sus informes se han dado casos de tener que darse á la mar buques de guerra sin facultativos que satisfagan una de las primeras necesidades del servicio, y que parece además que en el cuerpo de sanidad militar de la armada existen numerosas vacantes que no se hallan cubiertas por la falta de concurrencia á las oposiciones que repetidas veces se han publicado.

Ha quedado sin efecto la dimision del Sr. Vida, del cargo de jefe de seccion de la direccion general de Ultramar, fundada en un sentimiento de delicadeza.

LAS NOVEDADES de hoy dice que los progresistas no pueden tolerar que se diga de ellos que andan aspirando al poder, porque ni aspiran ni dejan de aspirar; y lo que en realidad desean es que se practiquen sus principios.

Deplora un periódico el que se tomen como objeto de fiesta y romería, los dias en que hay alguna ejecucion; pero rechaza la acusacion que formulan otros periódicos, al asegurar que es de los tiempos modernos esta costumbre; y á este fin recuerda varios autos de fé, los espectáculos de 1624, cuando todas las autoridades y consejos asistian á la Plaza Mayor á sentenciar á Ferrer y á Peralta; aquellos en que el rey y toda su familia asistian á la misma plaza en 1632 á condenar á docenas á los desgraciados; da funcion solemne, con intermedios de merienda, á que asistió Carlos II en 1680 desde la Panadería, para condenar á veintinueve reos, cuya quema duró hasta las doce de la noche; el espectáculo que hasta no hace muchos años se presenciaba el Sábado Santo, cuando se recogian de los caminos las cabezas y manos de los ajusticiados, y se enseñaban en un esportillo en Santa Cruz, acudiendo la gente como moscas á una llaga; segun dice un escritor contemporáneo.

En la Umbria ha sido recogida por el fiscal la pastoral que el arzobispo de Spoleto dirigió al clero y á los fieles de su diócesis para la cuareisma, porque en ella se trataba con muchísima dureza al gobierno italiano y á su Parlamento.

Una carta de Roma fecha 7 dice que el Padre Santo bajó el 6 á orar á la basilica del Vat cano, y segun parece su salud ha mejorado mucho.

Para que la ley municipal tenga tambien completa ejecucion Roma, el gobierno acaba de encargar al ayuntamiento la formacion de las listas de electores y elegibles para que pueda procederse luego al nombramiento de los 28 regidores que faltan para completar el número fijado por la ley.

